



**Fraktion im Rat der Stadt**

SPD-Fraktion, Rathausplatz 1, 59192 Bergkamen

An den  
Bürgermeister der Stadt Bergkamen  
Herrn Bernd Schäfer

Rathaus  
Rathausplatz 1  
59192 Bergkamen  
Tel. 02307 / 965-389  
Fax 02307 / 965-388  
E-Mail: spd-fraktion@bergkamen.de

---

Bergkamen, 15.11.2021

**Bau einer umweltfreundlichen Beleuchtung zur Sicherheits- und Attraktivitätssteigerung des Kuhbach-Wegs**

Antrag der SPD Fraktion im Rat der Stadt Bergkamen zum Tagesordnungspunkt „Erlass der Haushaltssatzung und ihrer Anlagen für die Haushaltsjahre 2022/2023“ des Haupt- und Finanzausschusses und des Rates der Stadt Bergkamen am 25.11.2021.

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Schäfer,

wir bitten Sie, den nachfolgenden Antrag zur Beratung und zur Abstimmung in die Tagesordnung der Sitzungen des Haupt- und Finanzausschusses und des Rates am 25.11.2021 aufzunehmen.

**Antrag:**

Die Verwaltung wird beauftragt:

- den Bau einer umweltfreundlichen Beleuchtung entlang des gesamten Kuhbach-Weges durchzuführen.
- zunächst ist eine Baukostenanalyse durchzuführen und diese zusammen mit einer konkreten Zeitplanung zur Umsetzung der Maßnahme im Ausschuss für Bauen und Verkehr und - soweit erforderlich - im Rat der Stadt Bergkamen vorzustellen und beschließen zu lassen.
- entsprechend der ermittelten Baukosten ist - soweit erforderlich - zunächst ein priorisierter Abschnitt des Kuhbach-Wegs zu benennen und in diesem Teilabschnitt eine Beleuchtung vorzunehmen.
- hierfür jeweils 150.000,00 EUR für die Haushaltsjahre 2022 und 2023 bereit zu stellen und ggf. externe Fördermittel zur Umsetzung zu akquirieren.

**Begründung:**

Die Kuhbachtrasse verläuft als Ost-West-Achse zentral durch das Bergkamener Stadtgebiet und besitzt bereits heute eine übergeordnete Bedeutung für das Bergkamener Rad- und Fußwegenetz. Aufgrund der direkten Anbindung an den zukünftigen RS1 und den Seseke-Radweg sowie seiner direkten Führung entlang zahlreicher öffentlicher Einrichtungen und Nachversorgern, dient die gesamte Trasse gleichermaßen Radfahrern und Fußgängern als attraktive Route im Alltags- und Freizeitradverkehr. Auf verschiedenen Abschnitten wird der Kuhbach-Weg insbesondere vom Schülerverkehr genutzt, sodass abseits stark befahrener Haupt- und Nebenstraßen hier auch die jüngsten Verkehrsteilnehmerinnen und Verkehrsteilnehmer sicher ihren Schulweg bestreiten können. Als Eigentümer des Weges plant nun der Lippeverband eine Asphaltierung der gesamten Kuhbachtrasse, um der hohen Nutzerzahl gerecht zu werden und ein komfortables befahren/begehen des Weges langfristig zu gewährleisten. Wir begrüßen dieses Vorhaben des Lippeverbandes und erkennen ebenfalls die Bedeutung der Kuhbachtrasse für den Rad- und Fußverkehr in Bergkamen. Vor diesem Hintergrund wollen wir eine umweltfreundliche Beleuchtung für den Kuhbach-Weg durch die Stadtverwaltung erstellen lassen. Diese soll dazu dienen, den Kuhbach-Weg auch in den dunklen Stunden des Tages als attraktive Route weiter zu ertüchtigen und der allgemeinen Verkehrssicherheit (insbesondere für den Schülerverkehr) Rechnung zu tragen. Für die Beleuchtung des Kuhbach-Weges sind insgesamt 300.000,00 € für die kommenden Haushaltsjahre 2022/2023 einzustellen. Sollte eine vorzusehende Baukostenanalyse ergeben, dass eine solche Baumaßnahme nicht mit diesen Mitteln adäquat durchzuführen ist, ist seitens der Stadtverwaltung zunächst ein priorisierter Abschnitt zu benennen, welcher innerhalb des kommenden Doppelhaushalt mit einer umweltfreundlichen Beleuchtung im Sinne des Arten- und Tierschutzes ausgestattet wird. Über den Sachstand der Planung und weiteren Zwischenständen ist fortlaufend im Ausschuss für Bauen und Verkehr seitens der Verwaltung zu berichten.

Mit freundlichen Grüßen



Knut Bommer  
Vorsitzender der SPD-Fraktion

**Nachrichtlich an:**

Erster Beigeordneter, Herrn Dr.-Ing. Peters

Beigeordnete, Frau Busch

Beigeordneter und Kämmerer, Herrn Ulrich

Fraktionsvorsitzender CDU, Herrn Heinzel

Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen, Herrn Grziwotz

Fraktionsvorsitzende BergAUF, Frau Schewior

Fraktionsvorsitzende FDP, Frau Lohmann-Begander

Fraktionsvorsitzender DIE LINKE, Herrn Schröder